



Les nouvelles de l'Atacora n° 8

Juillet 2023

C'est la fin de l'année scolaire, l'occasion de faire un premier bilan.

LES ECOLES

1- Les cantines scolaires

Depuis septembre 2022 les dotations du PAM ne couvrent pas toujours la totalité des besoins. Il nous a donc fallu fournir des secours alimentaires d'urgence quand les réserves étaient épuisées. Nous y avons consacré une part du budget plus importante que prévue, ce qui nous a forcé à reporter certains projets, comme la fabrication des caissons à tiroir pour les instituteurs.

2 - Mise en culture du domaine des écoles

Depuis janvier 2022, au cours de nos différents voyages, nous avons envisagé avec les directeurs et les parents d'élèves la mise en culture du domaine foncier des écoles pour compléter l'approvisionnement des cantines, de façon à dégager plus de budget pour des projets d'équipements.

Les réunions de janvier 2023, avec la collaboration des directeurs et la campagne intense d'Emmanuel, qui nous a accompagné dans toutes les réunions, ont permis de convaincre les villageois de la nécessité de leur participation à la mise en culture du domaine scolaire.

Les résultats sont là en quelques mois :

A Tagayé, Idrissou le directeur a mis en place la culture d'ignames tardives pour la production de cossettes.

A Koutanongou, avec Malik le directeur, le défrichage réalisé par les élèves et les enseignants puis le labourage par les parents d'élèves ont permis la mise en culture d'un hectare de soja et d'arachide.

A Kouanwargou, Jacques le directeur a fait préparer le domaine par les élèves.

A Koubérépou, Arnaud le directeur, avec la participation active des parents d'élèves, a mis en culture un hectare de Soja et du gombo pour la sauce gluante dans le jardin pédagogique.

Toutes ces initiatives sont appelées à se développer dans l'avenir grâce à l'engagement des parents d'élèves

3 - Reboisement du domaine foncier des écoles

Le reboisement est le deuxième volet du projet de développement des écoles avec participation des parents d'élèves.

Emmanuel a porté lui-même 200 plants par école, gmélinas et anacardiens, après avoir fait préparer les trous à l'avance. Les villageois sont tenus de les mettre en terre dans les 48 heures, sinon les plants seront repris pour être donnés à d'autres écoles.

A koubérépou, Koutanongou et Tagayé toutes les plantations ont été faites.

Kouanwargou a reçu les plants.

Ce qui donne espoir, c'est que directeurs et instituteurs ont pris confiance en eux. Ils ont su transmettre aux parents d'élèves la conviction de l'intérêt à être les acteurs de leur propre développement.

4- les bibliothèques et les livres

L'apport dans nos bagages et les dons sur place de nos amis d'Echange France Benin nous ont permis d'apporter quelques livres et dictionnaires. Mais tout cela reste très insuffisant. La participation au container de la Fédération Nationale France Bénin va nous permettre d'augmenter considérablement nos apports.

Des bibliothèques riches et fournies sont une condition importante d'amélioration d'assiduité et de la réussite aux examens.

LA FEDERATION NATIONALE FRANCE BENIN (FNFB)

Depuis janvier 2023, l'association est membre de la FNFB.

Le 18 juin, Liliane Huet, Jean Chenin, Michèle et moi-même avons assisté à l'AG de la FNFB qui s'est tenue à Aizenay en Vendée.

Nous avons rencontré les représentants des différentes associations qui la composent avec qui nous avons échangé informations et expériences.

La FNFB :

Elle regroupe des associations qui interviennent au Bénin dans diverses régions, depuis Grand-Popo jusqu'à Tangueta dans des domaines très variés : soutien à la scolarité, aide à des orphelinats, forages, formations professionnelles, centre médicaux et paramédicaux, alphabétisation en particulier des femmes.

L'adhésion est peu contraignante :

La FNFB laisse à chacune toute son autonomie.

La cotisation est symbolique 30 €

Seules obligations : assister à l'AG annuelle et envoyer un compte-rendu annuel des actions entreprises et à venir.

Les avantages :

Nous pouvons utiliser le container que la FNFB envoie chaque année en octobre pour 160 € le m3. Nous allons pouvoir apporter aux écoles livres et dictionnaires et même matériels pédagogiques.

Le container arrive à Cotonou début décembre. Toutes les formalités (dédouanement, sortie du port, mise à disposition dans un entrepôt) sont réalisés par la CAALT, transitaire de l'évêché de Cotonou.

Nous allons bénéficier de contacts sur le terrain : le président de la FNFB, Joseph LOKO, séjourne environ 5 mois par an à Natitingou, où il a de nombreuses connaissances. Nous avons déjà eu l'occasion de le rencontrer sur place à plusieurs reprises, où il nous a donné de précieux renseignements et conseils

INFORMATIONS PRATIQUES POUR LE CONTAINER

Le container sera chargé à Challans par les représentants de chaque association. Pour le moment, François HUET et moi-même seront présents. Si d'autres veulent se joindre à nous, ils sont les bien venus.

Le container arrivera à Cotonou les premiers jours de décembre et sera déchargé dans l'entrepôt de la CAALT par les représentants de chaque association. Michèle et moi avons prévu d'y être.

Le conditionnement :

Les enseignants sont très demandeurs de dictionnaires et de livres scolaires en français, mathématique, sciences.

Ils souhaitent également des livres pour les bibliothèques.

On peut utiliser des cartons de différentes tailles, par exemple :

L.27 x l.19 x H.12 cm pour les petits livres type bibliothèques verte.

On peut utiliser des cartons plus grands, par exemple :

L.35 x l. 27 x H.30 cm, ou L.43 x l. 30 x H.40 cm, voire plus grand.

La seule limite étant de ne pas dépasser 15 kg pour faciliter les manipulations.

Le panachage de plusieurs formats de cartons permet d'optimiser le remplissage du container.

Faire parvenir à François le nombre de cartons et les dimensions avant le 10 août pour le calcul du volume et pour établir une liste définitive avant le 10 septembre. Nous stockons les cartons chez François où nous les étiquetterons avec le code fourni par l'association.

Nous renouvelons l'appel qu'Emilienne vous a envoyé pour collecter livres, dictionnaires et jeux pédagogiques.

Bonne lecture, profitez des photos qui suivent.

Amicalement Daniel



Réception des plants par les parents d'élèves



Préparation des plants



Plantation des plants



Et à côté des plants, labourage pour la culture du soja.